

# いわむろ

コミュニティだより

岩室地域コミュニティ協議会  
2024年1月1日発行  
〒953-0132 西蒲区西中 860  
tel 0256-72-8840 (コミ協事務所)  
tel 0256-72-8814 (岩室出張所)  
fax 0256-82-4484 (岩室地区公民館)  
E-mail:iwamuro.comikyo@kind.ocn.ne.jp



竹内 ミツさん (湯上)  
昭和3年生まれ

今年も元気で暮らします



徳田 ヨシさん (間瀬)  
昭和15年生まれ

まだまだ元気で頑張ります



高島 悟さん (岩室温泉)  
昭和27年生まれ

一自治会員となって  
地域活動に頑張ります



田中 妙子さん (白鳥)  
昭和39年生まれ

心も体も筋力アップ頑張ります



大関 和彦さん (高橋)  
昭和51年生まれ

今年は旅行に  
沢山行きたいです



若林 奈未さん (睦)  
昭和63年生まれ

元気！勉強！一生懸命！



佐藤 雅也さん (岩室温泉)  
平成12年生まれ

今年も日々精進します



竹内 咲稀さん (和納)  
平成24年生まれ

バレーボールも勉強も  
両方頑張ります

# 新年のご挨拶



岩室地域コミュニティ協議会  
会長 田中 弘信

新年あけましておめでとございます。

昨年は皆様のご理解・ご協力のもと、各種活動を滞りなく展開することができました。ありがとうございます。

さて、当コミュニティ協議会では昨秋、西蒲区で進む高齢化の中、高齢者の安全と支える側の安心を担保するため、認知症行方不明者捜索模範訓練を実施しました。この取り組みには、岩室地域内の全自治会、民生児童委員、社会福祉協議会、包括支援センターや支え合いのしくみづくり推進員など「チーム岩室」に加え、西蒲区役所、西蒲警察署、榊原ガスの協力のもと、西蒲区内で初めての取り組みとして成果を挙げることができました。

この活動の輪が各地で広がり、万一の際の捜索ネットワークが広く構築できればと考えています。

また、少子化が進む中、引き続き児童への防災教育をはじめ、コミュニティスクールへの活動の支援など、各世代がすこやかで安心して暮らしていけるまちづくりを目指し、皆さんとともに様々な活動を繰り広げてまいりたいと思います。

どうぞよろしくお願いいたします。

## 裁判所・刑務所の視察研修を終えて

岩室地区保護司会代表 山縣 信幸

「コロナ禍で中止しておりました「視察研修」を11月15日に実施することができました。

新潟地方裁判所、新潟刑務所と私共の活動に係る施設と各地区自治会長さん、更生保護女性会、岩室出張所職員、コミュニティ協議会、そして私たちを加えた21名で実施させていただきました。午前中は裁判所で裁判員制度の説明を受けて、模擬裁判を実際に体験しました。裁判官の着用する黒い法服を着た私たちメンバーがキャストです。皆さんの名演技に、「コミ協の役員より役者、女優になったら良かったのに」と思う一コマでした。貴重な体験となりました。

午後からは刑務所見学で建物の中に入った瞬間に何か空気が変わり緊張する時間で、受刑者と顔を合わせないように気を使って頂き、作業する場所、就寝する部屋、受刑者の一日の生活の流れを聞き、指導する刑務官は大変な仕事だと感じる時間でした。

これからも私たちの活動を理解して頂くためにこの研修を続けて行きたいと思っています。



新潟地方裁判所

## 式点灯 イルミネーションと 防犯運動

令和5年11月25日(土) 午後5時

今年も岩室駅前ロータリー広場においてイルミネーション点灯式が行われました。カウントダウンでイルミネーションが一齐に点灯すると、集まった大勢の人たちから歓声が上がリ、ヤロードダンスの皆さんやH&Dダンスチームが会場を盛り上げ冬の夜を彩りました。また、防犯や火の用心に心がけてほしいと、地域子どもたちが拍子木を打って「火の用心！」と元気な声で地域を回りました。西蒲消防署岩室出張所からも「消防車」の応援があり、防災・防火意識の高まりにつながりました。

■点灯時間 午後5時～午前0時30分  
■期 間 2月25日(日)まで

☆駅前公園の和納小学校3年生の作品も是非ご覧ください。



火の用心!

# 楽しく学ぼう子ども防災訓練

イザカエルキャラバン



岩室小学校4年生…11月16日(木)  
和納小学校4年生…11月21日(火)

楽しく学べるゲーム形式の防災訓練では、身の回りの物でできる災害の対応を体験してもらい備えの大切さを学びました。日頃から防災訓練を通して意識を高めて行きたいと思います。

なお、地域の防災訓練として継続して行くことを目標に、運営スタッフは地域から募り防災体験プログラムのノウハウを学ぶための事前研修会を行って開催しています。

将来子どもから大人まで地域住民が一体となって「参加してみたくなる防災訓練」につなげて行きます。

和納小学校



岩室小学校



イザカエルキャラバン 運営スタッフ



## ふと見 再見

### 百二十余年の歴史に幕 間瀬小学校が岩室小学校と統合

(平成八年四月一日)

(間瀬小学校の沿革)

明治六年九月十五日

第六大区新潟県管内第二中学区蒲原郡峰岡村第三番小学峰岡校付属として創設。

明治十一年

郡区町村編成法により区制廃止。間瀬村は三島郡役所下に入る。

明治十六年五月十一日

独立校となり、三島郡村立間瀬尋常小学校と改称。

明治二十九年四月一日

間瀬村は西蒲原郡に編入される。西蒲原郡村立間瀬尋常小学校と改称。

明治二十三年四月一日

高等科を併置し、村立間瀬尋常高等小学校と改称。

昭和十六年四月一日

国民学校令が施行。間瀬村間瀬国民学校と改称。

昭和二十一年四月一日

六・三制、新学制実地される。間瀬村立間瀬小学校と改称。

昭和三十年四月一日

町村合併し、新村岩室村誕生。岩室村立間瀬小学校と改称

平成八年三月三十一日

岩室小学校と統合のため、閉校となる。

明治六年九月十五日、蒲原郡峰岡村第三番小学校峰岡校の付属校として創設された間瀬小学校は、平成八年三月末をもってその大任を終え、百二十余年に及ぶ歴史に幕を閉じました。

この間、明治四十年には校舎(写真)が新築され、これまでに地域の文化と輝かしい伝統を築き同校から五千余人の卒業生が巣立っていきました。その後の児童数の変遷は著しく、児童数減少並びに校舎老朽化のため昭和五十年代の半ば頃より、統合問題が浮上し、議会総務文教委員や教育委員会でも何度か検討を重ねて来ました。

そして、平成八年岩室小学校改築事業完了を機に、「複式学級を解消し、整備された学校での教育ができるように」と間瀬地区において説明を重ねて理解をお願いし、平成七年九月議会で「岩室村立学校設置条例」が改正されました。平成八年四月一日統合という運びとなりました。閉校となり、校舎もなくなった現在のグラウンドには、当時を物語るかのように二宮金次郎の像が静かにたたずんでいます。





今年はずれの招魂社の石段にも座っています！

石ねこ



ぼつんと一軒向谷山荘のおひな様



## 岩室温泉ひな巡り 10周年記念ロビーコンサート

お知らせ

- 日時 3月2日(土)  
13:30 女声合唱 コーラス泉  
14:00 演奏 チェロとピアノ
- ところ 岩室温泉「穂々-hoho-ロビー」  
※入場無料

### 【ひな巡り内容】

- とき 2月22日(木)～3月10日(日)
- ところ ・無匠庵(旧芸妓置屋)・いわむろや  
・慶覚寺・参加旅館・ホテル・商店
- 催し ・スタンプラリーで豪華景品！  
・ひなランチ・キッチンカー
- 駐車場 いわむろや・岩室温泉市営駐車場  
小富士屋第2駐車場他(岩室公会堂前)
- 問合せ 観光施設いわむろや ☎0256-82-1066

◎詳しい内容は後日の案内パンフをご覧ください。



写真はイルミネーション点灯式の会場において報告会が行われたもので、全国大会での活躍を誓っていました。また、選手たちはこの後行われた防犯活動にも参加しました。



第7回CBS少年軟式野球「学童新人大会」  
**全国大会出場 岩室クラブジュニア**  
青少年の健全育成をテーマに掲げ、大会を通じて自立心、責任感、協調性を育むことを目的の学童新人大会に岩室クラブジュニアの出場が決まり大会に向け練習に励んでいます。

今年(甲辰)は、龍を起す大なる躍動を象徴するものであり、万物が成長し動きが盛んになる様子を表していると言われます。「龍が現れるとめでたいことが起こる」という縁起の良さが伝えられてきました。上昇し勢いを増しながらぐんぐんと成長していく年となりそうです。



今年(甲辰)は、龍を起す大なる躍動を象徴するものであり、万物が成長し動きが盛んになる様子を表していると言われます。「龍が現れるとめでたいことが起こる」という縁起の良さが伝えられてきました。上昇し勢いを増しながらぐんぐんと成長していく年となりそうです。

### 編集後記 広報部会

あけましておめでとうございます。表紙には辰年の皆さんの笑顔をお届けしました。迎えた新しい一年が明るい話題で紙面を飾れるよう取り組んで参ります。

地域の話やご意見、思い出の写真などどんどんお寄せください。お待ちしております。

本年もどうぞよろしく願いいたします。

## お知らせ



- 日時 令和6年  
1月9日(火)  
午後6時30分
- 会場 岩室地区公民館  
講堂

天神山に咲く マキノスミレ  
NHK朝ドラ「らんまん」のモデル、植物分類学者の牧野富太郎博士を記念して命名されたと言う「マキノスミレ」。落葉がカサコソと乾燥した音を立てる4月中旬になると天神山の雑木林の中に点々と咲き始めます。早春の天神山で探してみたいか、がでしょうか。

